

## ÚLTIMO LLAMADO

# Ganancias de Codelco caen 59% el primer semestre

Pese al retroceso en la línea final del balance, los aportes de la minera estatal al Fisco se incrementaron 24% en el periodo, al sumar US\$ 814 millones.

POR VALERIA IBARRA

Finalmente, este viernes Codelco entregó los resultados semestrales, cuya divulgación había sido postergada tras el accidente ocurrido en El Teniente.

La minera estatal informó que su producción propia alcanzó 634 mil toneladas entre enero y junio de este año, un alza de 9,3% respecto a igual periodo de 2024, equivalente a 54 mil toneladas adicionales.

Pero en ganancias, éstas llegaron a US\$ 116,6 millones en el primer semestre, un 59% menos que en igual lapso de 2024, cuando sumaron

a US\$ 282,3 millones.

No obstante, las ganancias brutas -que consideran los ingresos menos los costos, excluyendo pagos financieros y transferencias al Fisco como la Ley Reservada- subieron 10% y alcanzaron a US\$ 2.288 millones.

En extracción, en la primera mitad de este año destacaron los aumentos en las divisiones Ministro Hales y El Teniente, además del proyecto estructural Rajo Inca en Salvador, que se encuentra en etapa de ramp up (proceso de aumento gradual de la producción) desde diciembre pasado y que suma un aporte de 17 mil toneladas en este



primer semestre.

Al sumar la participación de Codelco en El Abra (49%), Anglo American Sur (20%) y Quebrada Blanca (10%), la producción total alcanzó 689 mil toneladas, 61 mil toneladas (9,6%) más que en el primer semestre de 2024.

La generación de Ebitda (ganancias antes de intereses, impuestos, depreciación y amortización, y antes

de los pasivos denominados en pesos que supera el aumento del margen bruto, lo que, sin embargo, no afecta la caja", dijo Codelco. No obstante, el Ebitda de US\$ 2.762 millones equivale a una utilidad diaria de US\$ 15 millones durante los seis primeros meses.

Pese a los mayores costos y la baja en el Ebitda, los aportes al Fisco se incrementaron en 24% en el semestre, al sumar US\$ 814 millones, lo que afianza la proyección de la Corporación de superar al cierre del año los aportes registrados en 2024 y reafirma su compromiso con el desarrollo del país.

Pese a los mayores costos y la baja en el Ebitda, los aportes al Fisco se incrementaron en 24% en el semestre, al sumar US\$ 814 millones, lo que afianza la proyección de la Corporación de superar al cierre del año los aportes registrados en 2024 y reafirma su compromiso con el desarrollo del país.

En el primer semestre, el costo directo (C1) aumentó 6%, alcanzando los 215,7 centavos de dólar por libra. Este incremento se explica principalmente por el inicio de las operaciones de Rajo Inca, que implicó que durante el primer semestre de 2025 se reflejara en su totalidad el costo de operación.

## Ingeniero chileno asume como gerente general de filial de Colbún en Perú

A partir del 1 de septiembre, Juan Salinas pasará a ser el máximo ejecutivo de Fenix Power Perú.

Colbún, la eléctrica del grupo Matte, anunció este viernes la designación de Juan Salinas como nuevo gerente general de su filial Fenix Power Perú, quien asumirá el cargo a partir del 1 de septiembre próximo. Su antecesor, Juan Miguel Cayo, estuvo en esa posición desde el 2016 y dejó el cargo el 31 de diciembre de 2024.

El nombramiento de Juan Salinas -quien es ingeniero civil electricista de la Universidad de Chile, MBA de la Universidad Adolfo Ibáñez y en el pasado se desempeñó como gerente comercial de Fenix- se enmarca en la decisión estratégica de Colbún de adquirir el 100% de la participación de Fenix Power Perú, dijo la compañía.

El pasado 29 de abril, la firma de los Matte compró el 41,4% a una firma ligada al fondo soberano Abu Dhabi, capital de Emiratos Árabes Unidos, "como parte de su visión por consolidar su presencia regional y avanzar en una transición energética sostenible en el país", explicó la eléctrica.



El nuevo mandamás "tiene un profundo conocimiento del mercado eléctrico peruano. Su nombramiento reafirma nuestra decisión de crecer en este país, donde estamos impulsando una importante cartera de proyectos de energía renovable que, junto con nuestra central a gas natural, nos permitirán contribuir activamente a una transición energética responsable. Queremos profundizar nuestra oferta de valor a nuestros clientes peruanos y reforzar la posición de Colbún como uno de los principales generadores de energía de la región", señaló el CEO de Colbún,

José Ignacio Escobar.

Por su parte, Juan Salinas destacó el potencial del mercado energético peruano y el compromiso de la compañía por aportar al crecimiento del país, impulsando nuevas fuentes de energía como la solar y la eólica, transitando a una matriz con menos emisiones, "pero sin olvidar que la seguridad y continuidad de suministro es una de prioridad para nuestros clientes", afirmó.

## Bolsas americanas suben con fuerza y el IPSA cierra en nuevos máximos históricos tras postura más flexible de Powell en Jackson Hole

Las bolsas de América Latina y Estados Unidos subieron con fuerza este viernes, luego que el presidente de la FED, Jerome Powell, validó en su discurso de Jackson Hole las expectativas de próximos recortes de tasas de interés, al reconocer que la Reserva Federal deberá afrontar la debilidad del empleo con nuevo estímulo.

El S&P IPSA de la Bolsa de Santiago avanzó 1,5% hasta los 8.854,26 puntos, con lo que logró su máximo histórico número 41 de este año. El saldo semanal fue un alza de 1,3%, y en el curso de 2025 el índice renta 32%.

A la cabeza de los retornos de este viernes estuvieron Latam (3,6%), CMPC (3,4%) y Copec (3,3%), y hubo sólidos montos transados por cerca de \$ 207 mil millones en acciones nacionales. También fueron encabezados por la aerolínea, que ha sido la estrella del año: tiene la mejor rentabilidad acumulada del periodo entre los 29 nombres del IPSA.

"Hoy las acciones del IPSA subieron de forma generalizada, destacando el sector forestal, que presenta mayor rezago relativo al resto de los miembros del índice. Lo anterior, por tanto, se atribuiría a compras por oportunidad. Este mejor ánimo, por supuesto, estaría relacionado a las señales de flexibilidad monetaria que vienen desde EEUU, lo que beneficiaría a la valoración generalizada de la renta variable vía costo de capital", dijo a DF el analista de Bci Corredor de Bolsa, José Ignacio Pérez.

En Wall Street, el Dow Jones subió 1,9%, el S&P 500 ganó 1,5% y el Nasdaq creció 1,9%. Así el S&P 500 revirtió sus caídas anteriores de esta semana, y quedó al borde de retomar los máximos históricos. Consumo discrecional fue con distancia el sector más beneficiado.

Las compras de acciones se extendieron por toda América Latina, con el brasileño Bovespa (2,6%) liderando los desempeños de la región, seguido por el IPSA y después el mexicano IPC (1%).